
在 津 门 虎
中，队长王秋明
是 资 历 第 二 老
的，2013 年代表
天津队打完全运
会后，20岁的他，
就被时任主教练
吉马良斯提拔到
了一线队，现在
还在队里的，除
了他，只有白岳
峰。

2018 年 到
2021 年，他曾离
开了四年，如今
回归，王秋明更
加成熟。
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记者：间歇期后的第一
场比赛，津门虎就赢了，你还
进了球，感觉训练成果如何？

王秋明：主要是围绕长江的打法，
进行了一些有针对性的技战术训练，
强度也很高。

记者：贝里奇打破了进球荒，大家
都知道他之前承受了很大的压力，他
能进球，是不是大家都感到很开心，你
们是怎样帮助他的？

王秋明：他能力是有的，只是之前
的比赛，一直踢得不是特别顺，可能就
需要一个进球。私底下，他也是一个
很好的人，在广州的时候，他还请我们
大家一起吃饭什么的。大家其实都想
帮他进球，捅破这层窗户纸，他进了
球，大家都为他开心。

记者：这个团队，从赛季初到中
期，一直在调整，你感觉现在整体状态
和配合如何？

王秋明：联赛是漫长的，随着联赛
的进行，大家越来越默契，这期间也会
出现很多新问题，但我们一直走在正
确的道路上，这样就很好解决了。

记者：今年是你回天津效力的第
一个赛季，再度归来，你感觉哪些方面
发生了变化？

王秋明：我觉得是心理上，自己比
原来更成熟了，因为经历多了。另外，
这几年在外面比赛踢得也多了，经验
比以前更丰富了。

记者：之前听说过你回来的经过
和契机，就是和于指导在高铁上的故
事，但真正促使你回来，或者说最打动
你的原因是什么？

王秋明：首先于总能找我聊这个
事儿，自己心里特别激动；其次就是对
天津有那种情感，家乡的那种情感，每
一个天津的孩子，都想为天津的球队
效力，这是一种天然的归属感。

记者：你感觉自己是否到了一个
职业球员最成熟的时候？

王秋明：技术和心理上，确实要比
以前更成熟一些，同时，自己每天也在
争取进步。

记者：有没有想过，自己刚回来就
会成为队长？当于指导把这个责任交
给你的时候，跟你是如何沟通的？

王秋明：这个当时没想过，他跟我
说的就是，我是天津球员，把这个交给
我，希望我能承担这份责任和压力。

记者：重新身披天津球衣踢球，还
戴上了队长袖标，在心态和责任上，有
什么感觉？

王秋明：肩上的担子更重了，然后
就是不想辜负教练、球队还有球迷的
期望。

记者：还记得刚入一线
队的情形吗？天津青训盛产
本土优秀球员，当时，你是在

什么情况下脱颖而出的？
王秋明：入选一线队的时候，我

们刚刚踢完 2013 年全运会，然后我
们有几个人一块就上一队了，当时可
能在全国来说，我们 1993 年龄段也
算比较靠前的，很多队友都非常优
秀，当时每个人选择不一样，有的人
选择出国，我没这个机会，但能被一
线队选中，对我来说已经非常非常不
错了。

记者：我记得连续几个赛季，你都
没有太多的机会，当时，你是什么心
态？

王秋明：刚上一队的时候，当时那
个队里的老大哥们能力都非常强，自
己当时就想，每天努力训练，保持好心
态，多向老大哥们学习，等待机会。可
能前几次的选择，都是被动的，但这次
回天津，算是我主动选择。

记者：你从小就是国字号常客，入
选过国少、国青，两度帮助梯队夺冠。
大家都说你是技术型中场球员，你的
足球“基因”源自什么？

王秋明：可能就是小时候，在梯队
的时候，遇上了一个非常好的教练，就
是王军王指导，他给我们那支球队，带
来了很多不一样的东西。我可能属于
那种运气比较好的球员。其实，我天
赋不是特别好，每天就是自己努力，比
别人付出更多。

记者：印象中，天津本土球员大多
会留在天津踢球，而且是长时间效力，
你自己当初是不是也这么打算的？

王秋明：对，确实如此，但职业足
球有很多不确定性，自己现在非常珍
惜，也很感恩，能在今年再次穿上天津
队的战袍。

记者：到河北队效力，这段经历对
你的职业生涯来讲，又是什么样的存
在呢？

王秋明：我觉得，这可能是我职业

生涯中很重要的一个组成部分，对于
我，不管是在足球范畴还是其他方面，
都是非常好的经历，其间结交了非常
好的队友，尤其这两年，我们像兄弟一
样在一起。在足球方面，自己也得到
了提高和进步。

记者：今年你29岁，28岁的时候，
你入选了国足，会不会觉得自己是大
器晚成？

王秋明：入选国家队，是每一个职
业球员的梦想。大器晚成，谈不上，可
能对于自己来说，入选国家队，只是自
己努力的一个回报，或者说，是一种认
可。

记者：你之前效力天津队的时候，
球队大部分时间都在保级圈边缘，这
次回来，有没有想过帮助津门虎树立
新的形象？

王秋明：天津有深厚的足球底蕴
和足球文化，我希望自己能够帮到球
队，给球迷带来快乐，给天津这座城市
增光添彩。
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“入选国家队是一种认可”

记者：回天津了，生活
状态有没有发生改变？应
该是更方便照顾家人了。

王秋明：对，可以给家人更多的陪
伴和照顾，这样，自己也可以更好地投
入到训练和比赛中，有时候训练或比
赛结束，恨不得洗完脸就赶紧回家。

记者：在外地踢球的时候，你应该
也会关注天津的比赛和状态，有没有
印象比较深的？

王秋明：天津队的比赛，我几乎都
关注，印象最深的可能就是去年津门
虎保级的时候，因为都知道当时很困
难，能在那种情况下保级，我觉得真的
非常不容易。

记者：8月的时候，白岳峰成了队
史出场最多的球员，你其实还年轻，有
没有想过也创造一下队史纪录呢？

王秋明：白哥是球队的榜样，大家
都非常尊重他，但想打破他这个纪录
恐怕很难。当然，我希望可以像他那
样，即使在职业生涯后期，也保持一个
非常好的状态，能够帮助球队。

记者：于指导曾为天津足球带来
过辉煌和荣耀，从他身上，你有没有获
得一些经验和心得？

王秋明：平时训练时，他就会传授
经验给我们，当年踢球时，他经常在困
境中力挽狂澜，他的这种精神属性，也
能感染到我。

记者：到现在，于指导都是天津足
球的旗帜，这几年，队内天津籍的球员

已经不多了，你有没有想过接过这杆
大旗呢？

王秋明：确实是，目前队里的天津
球员不多，这也是职业足球不断发展
的结果。其实，我觉得无论是本地的
还是别的地方的国内球员，包括外援，
都会为我们这支球队贡献自己的力
量，我们是一个团队。这个大旗，其实
在每一个人手里，要靠我们俱乐部的
所有人一起挥舞。

记者：本赛季，津门虎的表现和以
往有所不同，尤其是本土球员的表现，
非常突出，你是如何发挥队长作用的？

王秋明：我觉得我们队的优点，可

能算是标签，就是非常团结，凝聚力很
强，平时训练比赛都有很好的沟通，队
员之间，遇到困难的时候大家都会相
互鼓励，然后一起面对。

记者：第二阶段恢复主客场后，球
队没有真正意义上的主场，很多喜欢你
的球迷，不能现场看你踢球。对于回天
津踢主场，期待吗？对于一直喜欢你、
支持你的天津球迷，想说些什么？

王秋明：我们都特别期待，希望在
不久的将来，可以回到我们自己的主
场。对球迷，还是感谢，感谢他们的支
持和鼓励，哪怕是批评，都是对我们的
鞭策，我们能做的就是努力训练，打好
比赛，争取取得一个好成绩，回到主场
的时候，给球迷呈现一支最好的津门
虎。
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王秋明：凝心聚力，一起扛起天津足球大旗
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